Medio	Llanquihue de Puerto Montt
Fecha	3-10-2010
Mención	Entrevista al rector de la UAH, Fernando Montes
	S.J. Se refiere a los liceos Bicentenario.

Padre Fernando Montes S.J., rector de la Universidad Alberto Hurtado, de paso en Puerto Montt se refirió a Liceos Bicentenario

"El gran problema de Chile es no integrar y tirar para arriba a unos poquitos"

El sacerdote habló también del bullying en los colegios y a la desigualdad de la educación en Chile.

> PILAR CHEUL mcheul@diariollanquihue.cl



na de las actividades destacadas en las celebraciones de la semana de la familia del Colegio San Francisco Javier se produjo ayer. Hasta Puerto Montt llegó el padre Fernando Montes S.J., rector de la Universidad Alberto Hurtado y ex director de la revista Mensaje, quien dio una interesante charla y sostuvo un encuentro con los alumnos y apoderados de dicho establecimiento.

- ¿Como rector de la Universidad Alberto Hurtado, qué le parece la idea de los Liceos Bicentenario?
- En general yo no soy muy partidario, porque hay medidas que son menos espectaculares, como formar bien a los directores. El gran problema de Chile es no integrar y tirar para arriba a

unos poquitos. Es una sociedad muy desintegrada, donde los de más abajo van quedando más abajo. El gran esfuerzo no es sacar sólo a los mejores, sino ver qué nos permite levantar el con-

junto. No es que sea mala la idea, pero yo hubiera privilegiado otros caminos.

Yo le daría importancia enorme a aquellas instituciones que están verdaderamente educando a los más pobres y ayudarlas con mejores directores, subvenciones especiales, porque eso permite generar condiciones de igualdad. Sacar a los mejores y reunirlos en un solo colegio, agrava el problema de los más pobres.

- ¿Cuál es su opinión sobre los casos de bullying que han ocurrido en diferentes colegios?

- Es el fruto de una cultura tremendamente competitiva que insiste en que los niños tienen que triunfar y obtener más puntaje. Eso hace que los muchachos piensen egoístamente en sí mismos y aplasten a los más débiles. También es un llamado de atención para los padres, porque normalmente son objeto de bullying los muchachos que tienen ciertas debilidades no bien atendidas. Hay que tener cuidado en no convertir en bullying las normales rencillas de los colegios.

AÑORANZA

- ¿Qué le parece visitar Puerto Montt y encontrarse con la comunidad del Colegio San Francisco Javier?
- Tengo una particular identidad y cariño con esta ciudad desde que fui superior de los jesuitas, por lo que vine con mucho agrado. También tuve un encuentro con los estudiantes y apoderados en torno a problemas de la familia y fue muy gratificante.
- -¿La Compañía de Jesús es muy importante en su vida?
- Fui desde muy joven provincial y después me ha tocado desempeñar casi todos los cargos. La compañía es el lugar donde yo me sentí llamado para servir a Dios.